

Suscripciones
Gerona, mes 1'50 pts. trimestre 3'75.
Resto de la península; trimestre 4 pts.
América, semestre 5 pesos oro, año 8.
Francia, trimestre 5 francos.
Números sueltos, 4 pesetas.
Números por adelantado.
REDACCION Y ADMON.
En la imprenta de este periódico
Plaza de la Independencia, número 15

LA NUEVA LUCHA

Anuncios
A los suscritores, línea 0'12 peseta.
A los no suscritores, id. 0'25 id.
Escuelas de defunción a 5, 7 y 10 pts.
Comunicados y remitidos de 0'25 a 5 pesetas línea a juicio de la Admon.
En la primera página doble precio.
La correspondencia al Director.
No se devuelven los originales.
Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

DIARIO LIBERAL-DINÁSTICO, ECO DE LAS ASPIRACIONES DEL PARTIDO EN LA PROVINCIA

Año III.

FUNDADOR-PROPIETARIO D. FÉLIX MACIÁ Y BONAPLATA.

Núm. 658

PEREGRINACION ESPAÑOLA A TIERRA SANTA.

El vapor «Bellver» saldrá definitivamente el 25 del corriente mes de Marzo con los Peregrinos que se hallan ya inscritos.

Lo que se avisa para conocimiento de los que deseando unirse á la expedición no hayan aun pasado aviso, advirtiéndolo que muy en breve se cerrarán las listas.

Tenemos la satisfacción de anunciar el haberse recibido la Bendición de Su Santidad el Papa Leon XIII para esta Peregrinación.

Dirigirse á D. J. Garcia Thompson, Pórticos Xifré, 10, 2.º.—Barcelona.

Gerona 12 de Marzo de 1889.

LA CUESTIÓN ACADÉMICA

A. Gertrudis Gomez Avellaneda.
(EN LOS CAMPOS ELISEOS) (1)

Carta II.

Insigne compañera mía: Ayer dejé aplazada esta epístola segunda—y última por ahora,—por temor de cansarte imponiéndote una lectura extensa. Esta mañana tu espíritu se ha dignado visitarme, murmurando á mi oído palabras de aprobación: alentada por ellas, te escribiré con mayor desahogo, en estilo más llano, y hasta chancero, si á mano viene.

Prometí declararte, Tula, mi opinión sobre el ingreso de mujeres en la Academia, y sobre la importancia actual de esta Corporación, instituida para velar por la pureza del idioma castellano; y ya que tu sombra me entiende á media palabra, te lo diré sin goma ni afeite, en íntimo coloquio.

Ya adivino en tí la comezón de darme una pregunta. ¿Cómo es que habiéndome yo abstenido cuidadosamente de toda gestión ó manejo que prestase consistencia á mi candidatura, puedo saber que desde tus tiempos hasta los míos el criterio de la Academia se ha estrechado más? Respondo, Tula, que bien ciego es el que no ve por tela de cedazo, y que por mucho que nos aislemos, siempre nos llegan ecos de lo que se dice, y hasta de lo que se piensa y calla en todas partes. Así vine en conocimiento de que aquella explícita afirmación del derecho de la mujer á tomar asiento en la Academia, que en tus días mantuvieron tantos claros varones, solo uno la sostiene hoy dentro de la Academia misma. ¿Te acuerdas de aquel jovencillo pálido, agitado ya por el *Deus* de la pitonisa, que frecuentaba tu casa y sostenía tu candidatura con el ardor de la mocedad? Pues ese, que ha llegado á ser el Demóstenes español, es hoy nuestro abogado en la Academia, y no vergonzante, sino declarado y animoso. Por él habrías entrado tú, y el tierno poeta Carolina Coronado, y yo, y todas las mujeres que España juzga dignas de estímulo y premio; él derrochará sus palabras de oro en sostener nuestra causa, cuando llegué una solemne ocasión, y de sus labios he oído tales cosas acerca del asunto, que se habrá estremecido de placer tu sombra, si, como creo, nos atendía.

Para que te consueles de que se

haya reducido tanto el número de nuestros partidarios dentro de la Academia, te informaré de que en desquite la opinión va por el camino contrario. La gente, que no está en los palillos, como suele decirse, de estas cuestiones, las ve tan por encima que cree que para entrar en la Academia el único requisito indispensable son los méritos literarios y el cultivo esmerado del habla. A mantener al público en semejante error contribuyen los periódicos; y en boca de la prensa y de la gente es donde adquirió ser real una candidatura que en la Corporación misma juzgo tan fantástica como los palacios que vió don Quijote en la cueva de Montesinos. El aura de mi supuesta candidatura sopló desde afuera, y desde adentro le dieron un portazo temerosos de una pulmonía.

No quiero, Tula, dejarme ningún cabito sin atar, y este de la prensa no conviene que flote, pues la invencible malicia se agarraría á él y le añadiría hilos hasta convertirlo en recio cable. Sin demora te advertiré que apenas conozco á nadie en la redacción de los periódicos españoles y extranjeros que aceptaron como la cosa mas natural del mundo mi candidatura; y justamente por espontáneas agradecí doble las pruebas de simpatía que me tributaron. Simpatía la mas desinteresada y sincera, ya que no me guarda las espaldas ningún partido, ni tengo otra influencia que la puramente literaria, que sola, y sin ayudarla con su formidable presión la política, en España no es capaz de mover ni una locomotora de juguete.

Te sonreirías, Tula, si te contase un chisme que llegó hasta mí: se susurra que algún académico me considera excluida de la Corporación por carecer de derechos electorales. Pues ponte seria, que el reparo tiene su miga. Aquí quien no puede tirar de los cordeles que manejan el artificio parlamentario, no conseguirá—¿que es entrar en la Academia?—ni un destino de escribiente temporero. Leo en tus cartas, que *El Correo* publica, que pretendías el sillón académico porque, privándote tu sexo de aspirar á ninguna de las gracias que estaban alcanzando del Gobierno tus compañeros literarios, creías pedir con algún fundamento lo que solo se juzga honrosa distinción (y que para tí lo sería en todo rigor de palabras, pues no pudiendo aspirar á empleos y cargos oficiales, no se te contarían como años de servicio, los años de Academia). ¿Qué candidez la tuya, Gertrudis! El sexo no priva solo el

provecho, sino los honores también; y en nuestra patria, donde los truhimanes é hipnotizadores de oficio que andan dando funciones por los teatros lucen en el pecho placas y cruces españolas, Rosa Bonheur no vería nunca el suyo cruzado por la banda de la Legión de Honor.

De modo, Gertrudis, que si hoy por permisión divina resucitase nuestra santa patrona Teresa de Jesús, y con la contera del báculo abacial que he venerado en Ávila llamase á las puertas de la Academia Española, supongo que algún vozarrón estentóreo le contestaría desde dentro: «Señora Cepeda, su pretensión de usted es inaudita. Usted podrá llegar á ser el dechado del habla castellana, porque eso no lo repartimos nosotros: bueno; usted subirá á los altares, porque allí no se distingue de sexos: corriente; usted tendrá una butaca de oro en el cielo, merced á cierto lamentable espíritu demagógico y emancipador que afige á la Iglesia: concedido; ¿pero sillón aquí? *Vade retro*, señora Cepeda. Mal podríamos, estando usted delante, recrearnos con ciertos chascarillos un poco picantes y muy salados que á última hora nos cuenta un académico (el cual lo habla casi tan bien como usted, y es gran adversario del naturalismo). En las tertulias de hombres solos no hay nada más fastidioso que una señora, y usted, doña Teresa nos importunaría asaz.»

Acaso otra voz, inspirada en las ideas del señor Vior que encabeza tus cartas en *El Correo*, añadiría: «Señora Cepeda, usted siempre pecará de andariega y desenfadada. No le bastó tanto viajar con motivo de sus fundaciones, sino que ahora, desoyendo el precepto del Rey Sábio, quiere usted andar públicamente embuelta con los omes, por lo cual no habrá quien la sufra á usted, y será fuerte cosa el oírle.» No sé que respondería Santa Teresa á este manoseado argumento del orden ojival; pero tú, ¿qué opinas de él, autora de *Sauil*? En tu época lo mismo que en la mía, el Jefe del Estado, ó para decirlo á la antigua, el Rey, es una dama; de suerte que el oficio desempeñado por Alfonso el sabio, el que más de varón le parecía al astrólogo-poeta, lo ejercen mujeres. Y si se establece no ser cosa *guisada nin honesta* el andar las mujeres embueltas con los omes ¿como se las arreglará una reina para presidir Consejos de ministros, visitar barcos y cuarteles, abrir Cortes y revistar tropas?

De lo que voy diciendo, Tula, aquella consabida y temible malicia humana deducirá dos cosas. Primera, que estoy convencida de mi derecho á entrar en la Academia. Segunda, que estoy despechada por no haber entrado. A la primera contesto que sí, que tengo conciencia de mi derecho á no ser excluida de una distinción literaria como mujer (no como autor, pues sin falsa modestia te afirmo que soy el crítico más severo y duro de sus obras.) Pero, en suma, en concepto de autor y por deficiencia de méritos no se me ha excluido si he de

creer á un oficioso suelto de *La Correspondencia*. Como mujer, la razón me abona y los estatutos no me rechazan: ignoro lo que reza ese artículo 51 en que se apoyaba Tapia para sostener oficialmente tu candidatura; pero sé que, en sentir de Tamayo, ésta es una cuestión de interpretación, ya que ningún artículo expresa la exclusión de las mujeres ni exige en los individuos de número de la Academia lo que se exige de los aspirantes al Sacramento del Orden. Y en cuanto á despecho, lo que voy á añadir es señal clara de que estoy más fresca que un pozo de nieve en este académico asunto.

Corren aquí contra la Academia vientos de *fronda*; hácese guerra cruel y sañuda; constituye un tópico de la conversación literaria satirizar á los académicos. Personas á quienes se respeta fuera de la Corporación en el terreno literario, son, á título de académicos, blanco de chanzas y pullas incansables. Y es también general, sea porque en efecto se piense así, sea por aplicar un bálsamo á las heridas del amor propio de los excluidos, despreciar exageradamente el sillón; que para un desairado no hay postura mas socorrida que desdeñar lo que no obtiene. Este juego de coquetería es la mejor estrategia. Pues bien: yo rehuyo este método.

No te diré que no haya perdido mucho prestigio la Corporación, ni que éste incólume su autoridad, después de los reiterados ataques que le dirigen personas entendidas en materias filológicas. Tampoco te diré que el divorciarse sistemáticamente de la opinión sea la mejor política para consolidar su crédito, por que las instituciones viven y prosperan á favor de la simpatía nacional, y esta ineludible ley histórica no la infrinje nadie sin que le cueste muy caro. Mas así y todo, Gertrudis, el entrar en la Academia es todavía de muy buen efecto para un escritor, y á no mediar razones especiales, ninguno le hace ascos al sillón, y la mayoría lo pretende con empeño. Excepciones hay, como la del venerable Gayangos, que acaba de rehusarlo á pesar de lo mucho que le rogaron con él; pero hablo de reglas generales, y creo, Tula, que esto que voy diciendo nadie lo ignora, aunque se niegue. En España, y sobre todo en América, el de académico es título muy decorativo, con el cual aún se da tono quien lo posee. El mismo ruido de tempestad que se alza al vacar un sillón, prueba que la cosa algo significa y algo vale. Valor externo, no lo negaré, puesto que al mal escritor no le enseña á escribir bien el calorito del sillón famoso; no importa, lo dicho es el Evangelio y á fuer de imparcial lo escribo.

Como ni he gestionado ni gestionaré, me es lícito estampar lo que antecede. Hay mas: hasta creo que estoy en el deber de declararme candidato perpétuo á la Academia—á imitación de aquel personaje de la última novela de Daudet.—Seré siempre

(1) Véase el núm. 656 correspondiente al día 9 del actual.

candidato archiplatónico, lo cual equivale á candidato eterno; y mi candidatura representará para los derechos femeninos lo que el pleito que los Duques de Medinaceli ponían á la Corona cuando vacaba el trono.

Me objetarás que esto es hacer lo que el beodo del cuento: sentarse aguardando á que pase su casa para meterse en ella. Aguardaré; pero no aguardaré sentada, Gertrudis: ocuparé las manos y el tiempo en escribir quince ó veinte tomos de historia de las letras castellanas.... y lo que salte. Así tendré ocasión de hacer justicia á tus cualidades de poeta y estilista, y acaso de mejorar mi hoja de servicios de académica desairada.

Emilia Pardo Bazán.

ELECCIONES

El día 31 del actual se procederá en esta provincia á la elección de un Diputado á Cortes por el distrito de Torroella de Montgrí, para cubrir la vacante que ha dejado nuestro querido correligionario, D. Pedro Antonio Torres.

El candidato que se presenta, apoyado por nuestros Jefes, es D. José J. Herrero, persona dignísima, consecuente, de influencia y de representación entre los liberales dinásticos, respetado y querido, por sus inapreciables dotes, hasta entre sus adversarios políticos.

Nuestros amigos están en el deber de apoyar al señor Herrero para dar una prueba más de la disciplina, unión y buena armonía que reina en las filas de nuestro partido, seguros de que velará constantemente por los intereses generales del distrito que va á honrarle con su confianza, que va á conferirle su representación en el Parlamento.

Unidos y compactos, los fusionistas del distrito de Torroella, deben acudir á las urnas para dar un testimonio fehaciente de las grandes fuerzas con que contamos en dicho distrito; y si hay que luchar contra alguien que intente disputarles el triunfo háganlo briosos y denodados, hasta obtener legalmente y en leal batalla la victoria del candidato que representa nuestras ideas, siente las mismas aspiraciones que nosotros y tiene como tenemos por Jefe, al hombre ilustre que por voluntad de nuestra Soberana, se halla al frente del Gobierno de la Nación.

DÉBITOS DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Como decíamos el domingo, la Caja de Instrucción pública de esta provincia puede ya disponer de 111.595'67 pesetas, para el pago de lo que á los profesores de primera enseñanza se adeuda desde 1.º de Octubre último.

La suma no es suficiente para satisfacer dichas atenciones, que importan cada trimestre 125.044'81 ptas., pero si como se espera y el señor Delegado de Hacienda tiene prometido, en todo el presente mes se liquidan las cantidades que corresponden á los Ayuntamientos por las contribuciones industriales recaudadas y se entregan á la Caja de Instrucción, en este caso la situación en que quedará el magisterio será buena y los pequeños déficit que resulten á algunos municipios podrán fácilmente hacerse efectivos, contando como contamos con la buena voluntad del señor Gobernador.

Además, á los Ayuntamientos que

resulten deudores no debe serles penoso satisfacer la deuda si tienen en cuenta que al haberse hecho la liquidación han recibido una carta de pago de valor reconocido, carta de pago que les será admitida para satisfacer lo que por contingente provincial contra ellos se acredite.

Por esto lo que ahora se necesita, es que la liquidación de las contribuciones industriales se realice con premura y así esperamos que se hará, en primer lugar, por que el señor Ortega lo ha prometido, y en segundo, por que quien ha hecho lo más no creemos que se detenga ante lo menos, quien ha vencido las dificultades mayores no es de esperar que se rinda ante los pequeños inconvenientes.

Ocasión es esta de tributar nuestro sincero, leal y desapasionado aplauso al amigo querido que, con constancia empeño y decisión, ha luchado en Madrid sin tregua ni descanso hasta conseguir lo que todos deseábamos lo que con justicia reclamaba el profesorado de esta provincia.

Si van á cobrar los maestros no se debe á los ruegos de los diputados reformistas, como *La Lucha* aseguraba; éstos nada han hecho, absolutamente nada por el Magisterio; se debe al Diputado á Cortes por esta capital, D. Juan Fabra y Floreta, que, á pesar de su silencio en las Cortes, un día y otro día, con un empeño que le honra, con constancia que le enaltece, ha pedido y reclamado al Ministro de Hacienda el arreglo de cuestión tan importante.

¿Hay quien lo dude? pues pregunténtelo á la Comisión ejecutora del Magisterio que elogia sin reservas la conducta de nuestro amigo, conducta que le hace acreedor, según dicha Comisión, al agradecimiento y deferencia de todos y cada uno de los profesores de primera enseñanza de esta provincia.

El testimonio á que apelamos es el mejor á que apelarse puede; imparcial, respetuoso, genuina representación de los interesados en el asunto.

Así se asevera, con testimonios verídicos, con pruebas irrefutables; lo demás, entiéndalo bien el órgano de los reformistas, es música celestial.

Felicitemos cordialmente al señor Fabra por el feliz resultado de sus gestiones, que acreditan una vez más su valimiento y su amor al país y á la educación pública, que es la base y esencia del progreso de los pueblos; y reiteramos nuestro parabien al profesorado de la provincia, que va, al fin, á ver pagados sus créditos, adquiridos con las ímprobas tareas de la instrucción primaria.

SECCION OFICIAL

Gaceta del día 6 de Marzo.

PRESIDENCIA.—Real decreto decidiendo á favor de la autoridad judicial una competencia entre el gobernador de Zamora y el juez de instrucción de Bermillo de Sayago.

GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos relativos al personal de Audiencias.

GOBERNACION.—Real orden confirmando la suspensión de cuatro concejales de Calzada de Oropesa, provincia de Toledo, por negligencia grave.

FOMENTO.—Real orden aprobando y publicando la clasificación de los montes públicos del partido judicial de Yecela, provincia de Murcia.

CONSEJO DE ESTADO.—Real decreto absolviendo á la administración de una demanda de D. Miguel Manegat sobre abono de mejoras hechas en el edi-

ficio «La Canonja», y dejando sin efecto una real orden declarando su derecho á los intereses del 5 por 100 sobre la suma que se le debió abonar por el mismo.

Gaceta del día 7 de Marzo.

PRESIDENCIA.—Real decreto decidiendo á favor de la autoridad judicial, sin perjuicio de las facultades de la administración para autorizar el litigio ó para examinar cualquier acto de la junta de patronos, una competencia entre el gobernador de Santander y el juez de primera instancia de Laredo, con motivo de una demanda de deshauicio interpuesta por la junta de patronos de la fundación de don Juan Antonio de la Fuente para entrar en posesión del edificio destinado á escuelas.

FOMENTO.—Real orden declarando que las denominaciones y nombres pueden ser aceptados como marca de fábrica y de comercio, exceptuándose aquellas que el uso haya adoptado para distinguir géneros ó clases en cada fabricación ó comercio.

—Otras disponiendo que se anuncien á traslación la cátedra de latín y castellano vacante en el Instituto de Cáceres, la de física y química del de Lérida, una de matemáticas en los de Orense y Turuel y la de agricultura del de Córdoba; á concurso las de latín y castellano vacantes en el de Mahón, y á oposición las de historia natural de los de Avila y Teruel y las de latín y castellano de los de Soria y Toledo.

NOTICIAS Y AVISOS

El submarino «Peral.»

Tanta confianza tiene en el resultado de su invento el señor Peral, que habla ya de construir una vez probado el éxito, otro submarino de 400 toneladas de desplazamiento.

Ya han quedado reparadas las pequeñas averías que sufrió el submarino, y en las pruebas que se han hecho de los acumuladores se han obtenido satisfactorios resultados. Tan pronto como cese el temporal de viento y lluvias que se desencadenó en Cádiz el domingo, continuarán las pruebas parciales de inmersión, manejo de lanza-torpedos, aparato de visión y tiro al blanco que se repetirán durante todo el mes.

—En consejo de ministros se ha leído y ha sido aprobado el proyectado decreto reorganizando el cuerpo de funcionarios de correos.

—Las economías que se tratan de realizar en el Ministerio de Fomento ascienden á tres millones de pesetas.

—Los señores D. Luis Castellví y Vilallonga y D. José Bosch y Mayoni han sido nombrados jefes de brigada del distrito militar de Cataluña.

—La Administración subalterna de Olot ha propuesto á la Superioridad á los señores D. Joaquin Vayreda, Don Valentin Mas de Xaxás, D. Jaime Serrat Calvo y D. Eudaldo Artigas para vocales de la Comisión de amillaramiento y evaluación que se ha de crear en aquella cabeza de partido, habiendo designado el Ayuntamiento para igual objeto al diputado provincial D. Pablo Soler y á los concejales D. Miguel Pascual, D. Rafael Hostench y D. Jaime Juncá.

—Digimos en nuestra edición del sábado último, que en la punta misma del cabo de Creus, se habia recogido un laud de pesca tumbado quilla arriba tripulado por el patron Mestres y tres marineros más que no habian parecido.

Nuevos detalles podemos añadir á este triste suceso.

En el fondo del sitio donde se halló el bote han sido encontradas las redes y prendidos entre ellas dos cadáveres

de aquellos infelices.

Algunos de los recientes naufragos de Cadaqués fueron los mismos que no hace mucho tiempo, como recordarán nuestros lectores, con heroísmo ejemplar arriesgaron su vida por salvar como salvaron á los naufragos del vapor italiano «Archimedes,» mereciendo por su abnegación y caritativo proceder ser laureados públicamente.

—Por la estación de Port-Bou durante la pasada semana se han exportado los siguientes kgs. de vino: para Paris, 123.520; para Burdeos, 104.530; para Cette, 154.153; para Montpellier, 1.437.809; y para varios destinos, 505 mil 572.

—Los productos obtenidos durante el mes de Febrero último por la Compañía de los ferro-carriles de Tarragona á Barcelona y Francia, han sido 1.291.407'24 ptas., que comparados con los obtenidos en igual mes del año anterior dejan una diferencia en favor de este año de 91.945'58 pesetas.

—Se trata de establecer en Port-Bou una subcomisión de la asociación internacional de la «Cruz roja.»

—En la Administración de Correos de Barcelona, hay detenida una carta dirigida á D. Francisco Puget, de esta ciudad.

—*El Menú*, se titula un periódico literario festivo que ha empezado á ver la luz pública en Calatayud.

Resulta muy correcto en su género ofreciendo preciosos dibujos debidos á un jóven de 16 años, de gran porvenir en su carrera artística, el señor Vals, hijo del coronel de la Zona.

—En el convento de la Cartuja, de Valencia, se instalará una nueva comunidad, cuya misión será exclusivamente la de cuidar y moralizar á los desgraciados que espian sus faltas en cárceles y presidios. Esta comunidad se encargará desde luego de una cárcel, á elección del señor Canalejas, con el fin de apreciar los resultados.

—Ha sido nombrado Director general de Instrucción pública, el señor Santamaria Paredes.

—Se ha prorogado por un mes el plazo para retirar con franquicia los objetos presentados en la Exposición de Barcelona.

—La policia de Perpignan hace público el extravío de una cartera en la cual se contiene una carta dirigida á don Emilio Prax, representante de comercio.

Lo hacemos constar para noticia del destinatario en la posibilidad de que este fuere, como sospechamos, convecino nuestro, y por que si es así nadie mejor que el podrá ilustrar la procedencia de la referida cartera.

—Fatal á mas no poder para la jente de mar ha sido el mes de Febrero en el litoral del Mediterráneo que comprende el golfo de Lyon; y el mes de Marzo no le va en zaga, pues á los naufragos del Estartit, la Escala y Cadaqués hay que añadir el que hubo el día 8 cerca de Cette en la nación vecina.

El miércoles último á las 8 de la noche salieron á la pesca llamada *del Bou*, del referido puerto, dos embarcaciones, una de ellas *Le Boujour*, número 340, siendo su patrón don José Canal, y la otra, sin nombre, número 364 del puerto de San Laurent. En la noche del jueves al viernes á las dos de la madrugada el tiempo se hizo malo de repente y el mar alborotado en todo el golfo. Se vió entonces luchar con ímpetu contra las olas á ambas embarcaciones, en

demanda del puerto de Cette, lográndolo por fin con vivos trabajos la de la matrícula de San Laurent, después de dos horas de gigantescos esfuerzos. Mas desventurada, *Le Bonjour*, fué arrastrada por las sacudidas del mar, de tumbo en tumbo, hasta la playa llamada de *Frontignan*, que dista poco de Cette, y allí corrieron, desde este último lugar, atónitos los habitantes, en especial los marinos, ofreciéndoseles un cuadro horrible.

No se veía más que un hombre suspendido entre cuerdas, cabeza abajo, sobre los restos náufragos de *Le Bonjour*, al parecer ya muerto y delatando igual destino respecto á los que fueron tripulantes. Llamábase el desgraciado marinero Bernadac, y se pudo recojer su cadáver con un bote, personándose la Comisaria de suscripción marítima, á las 6 de la madrugada del viernes, en el lugar del siniestro para instruir las primeras diligencias, acompañada de una brigada de gendarmes de marina, varios pilotos, y policía numerosa.

Se conoce que los marineros procuraron atarse todos para librarse del furor del temporal, del que han sido presuntas víctimas, además del ya citado Bernadac, José Canal, patron de la embarcación y Barraqué, Jelabert y Francés, marineros. Total cinco.

De los reconocimientos practicados resulta, sin embargo, el hallazgo de un marinero, habiéndose desistido de buscar más. Iba atado á un remo.

Le Comercial de Cette deja á última hora escapar la duda de que se salve el marinero referido, joven de 15 años y que parece que no estaba asfixiado.

—Los *ratas* continúan haciendo de las suyas. De la barraqueta de Eulogio Bordas, sita en el término de San Daniel, robaron antes de ayer 32 gallinas. El Juzgado instruye diligencias.

—Nuestro querido amigo D. Pedro Grahit, sigue enfermo de cuidado, sin que hasta ahora haya cedido gran cosa la gravedad del mal.

—La segunda prueba hecha en Figueras con el líquido mata fuegos, del que ya tienen noticia nuestros lectores, habia de consistir en comprobar la resistencia que á quemarse ofrecería un lienzo previamente impregnado de aquel líquido y pintado después á la cola.

Suspendido el lienzo se acercó á él una vela encendida sin que aquel ardiese; se le acercó un manojo de paja ardiendo y tampoco comunicó la llama; se colocó una gran cantidad de paja, se la pegó fuego y entonces se quemó parte del lienzo sin producir llama, apagándose tan pronto como la paja dejó de arder.

El resto de aquel que habia quedado sin quemar, se roció con petróleo, se encendió y la acción de este combustible consiguió carbonizar el lienzo bañado pero sin que produjera en el llama ni se quemase la parte no rociada.

—Han llegado á Figueras y La Bisbal los caballos sementales del Estado destinados á las paradas de dichas poblaciones.

—Pronto será restablecida la dirección de Establecimientos penales encargando de la misma al señor Nieto.

—Después de los concursos de belleza celebrados en Lóndres, Spa, Turin, Niza, y París, un empresario norteamericano está organizando ahora un curiosísimo concurso de fealdad: la individua cuyo rostro sea considerado como el mas feo, obtendrá un premio de 5.000 duros; además, su retrato será publicado en todos los periódicos ilustrados del Nuevo Mundo.

—M. G. L. Lindeuthal, ingeniero constructor, ha presentado para su aprobación al gobierno de los Estados-Unidos, un proyecto para tender un puente colgante sobre el Hudson, entre Nueva-York y Nueva Jersey, cuyo único tramo tendrá 872 metros de luz, es decir, 400 metros más que el famoso puente de Brooklyn, á los cuales hay que agregar 555 metros por un lado, desde las columnas de apoyo hasta el arranque, sumando una longitud total de 1.932 metros.

El puente estará construido todo él con alambre de acero, formando cables de 1'22 metros, entrelazados éstos de modo que permitan la gran dilatación que han de causar en él los cambios de temperatura.

La carga máxima que reciba generalmente, será solo la décima parte de aquella para cuya resistencia se ha calculado.

Gravitará sobre dos fuertes pilares levantados en ambas orillas, y la rasante del puente se hallará á 140 metros sobre el nivel de las mareas más altas.

El coste de esta obra colosal será de unos cuatrocientos millones de pesetas.

—Se halla vacante la plaza de Secretario del Juzgado municipal de Fornells de la Selva.

—En Tarrasa se trabaja activamente para satisfacer un pedido de 25.000 metros de paño para el ejército del Perú.

Suplicamos á los facultativos y á cuantos enfermos tomen el jarabe de hipofosfitos, que se fijen en la transparencia y limpidez del preparado que son garantía de su perfecta elaboración. El Jarabe de hipofosfitos de Climent no admite comparación, bajo ese concepto, con ninguno de sus similares. Por eso sorprenden sus resultados en el tratamiento de la tuberculosis, cloroanemias, dispepsias etc. etc.

ESTRANGERO

De nuestro servicio particular.

Monseñor Freppel ha dirigido una notable pastoral de cuaresma, en la cual establece las bases á que el cristianismo debe subordinarse en la emisión de su derecho de sufragio. Respira un criterio amplio, firme en la doctrina pero tolerante en las personas.

—Cuando nuestros lectores lean estas líneas el Duque de Aumale estará en París. La Academia francesa será la primera en recibirle en sus salones y los radicales los únicos que gritan contra el permiso dado para su reimpatriación.

—Entre Italia y Turquía hay alguna tirantez por las escuelas nacionales italianas de Turquía. Photiades-Bey ha recibido una nota enérgica de Crispí, pero el asunto no tendrá trascendencia.

—Siguen los procedimientos contra la disuelta Liga de patriotas. Deroule, Denaket, Richat, Laguerre, Laissant, Turquet y otros, son tratados como presuntos reos. Hasta ahora á Boulanger no se le complica, pero es posible resulte complicado en definitiva y expulsado de Francia por el Senado.

—*La Presse* desmiente la visita de Monsieur Laguerre á la princesa Martilde de Bonaparte, y *La Paix* dice que el príncipe Gerónimo esté en Francia. *Le Clairon*, órgano de Boulanger, anuncia que irá á Clermont-Ferrand.

—Segun *La Autorité* se ha desistido de crear el nuevo ministerio de Colonias.

—De la apelación del Panamá resulta

declarada la sociedad civil.

—Conjurada la agitación del *Comptoir d'escompte* por haberse puesto al frente con sus capitales un sindicato de banqueros, Gustavo Rochild al frente, hay mas paz en la Bolsa, donde los caminos de hierro están en baja y las pérdidas del *Comptoir* han sido enormes.

El 9 cerró la Bolsa.

Renta 3 por 100, 84'85; 3 por 100 amortizable 88'40; 4 y $\frac{1}{2}$ por 100, 104'10.

SECCION LIBRE

MATRIMONIO DEL EMPERADOR DE LA CHINA

Las ceremonias del matrimonio duran dos días.

El primer día, de cinco á seis de la mañana, los caballeros mayores, agregados á los trenes de la corte, mandan llevar el palanquin de la emperatriz al centro de la sala principal de Kient-sing-men y allí le depositan.

Entre tres y cuatro de la tarde el emperador vá á prestar homenaje á la emperatriz regente en el palacio Tzening-Kong, y después de tomar asiento en el trono, envía S. M. á buscar á su prometida.

Luego que el emperador ha regresado á su aposento, cuatro princesas, con tocacs y faldas encarnadas, en las que destacan escudos bordados, toman respetuosamente una banda de seda, en la cual está dibujado el carácter chino, que representa al dragón, y la colocan en medio del palanquin de la emperatriz; también ponen á su lado dos cetros simbólicos, de un pié de largo, que se llaman: «el par de cetros de la congratulación.»

Cuatro princesas, acompañadas de maestras de ceremonias, vestidas todas como las primeras, se dirigen á la cámara oriental del palacio de K'uenning-hong para preparar en ella el lecho nupcial, adornado de dragones y fénix.

Después llevan cuidadosamente un gran frasco con dos perlas finas, dos cetros de otro, dos lingotes de plata, dos rubies, dos cetros de plata, dos monedas de oro, dos monedas de plata, dos lingotes de oro, un puñado de arroz amarillo y otro de arroz blanco, y lo dejan en el centro del lecho nupcial hasta la llegada de la emperatriz, y van á presentarse al palacio Kien-tsing-kong.

En el instante señalado por los funcionarios del tribunal de matemáticas, uno de los principales jefes de eunucos ruega á la emperatriz que se peine; sus cabellos deben formar dos trenzas á cada lado de la cabeza.

La emperatriz también debe ponerse en su peinado un cetro de congratulación y vestir su traje de dragones y fénix enlazados.

Las princesas y otras damas mandan quemar incienzo del Thibet en el palanquin de la emperatriz, y suplican á la emperatriz que tome en una mano dos manzanas—la manzana es el simbolo de la fidelidad constante—y en la otra dos cetros de congratulación, invitándola, por último, á que suba en el palanquin.

En aquel momento los eunucos y otras personas se retiran, y en cuanto la emperatriz se ha instalado, el jefe de los eunucos baja las cortinas del palanquin.

La comitiva se pone en marcha, yendo delante los guardias de corps que llevan los incensarios.

El palanquin de la emperatriz se detiene en medio de la sala del trono del

palacio Kient-sing-hong, de modo que la portezuela se halle hacia el Sur, en dirección al genio de la felicidad.

Poco antes de la llegada de la emperatriz, los príncipes de la sangre ruegan al emperador, que se encuentra en la alcoba occidental del mismo palacio, que pase á la antesala para que le peinen y le pongan su vestido adornado de dragones.

Entonces le llevan al palacio K'uenning-hong.

Las ocho princesas y las maestras de ceremonias invitan á la emperatriz á que baje del palanquin y la conducen á la alcoba oriental del palacio, cerca del emperador.

Las princesas aguardan á que el emperador haya descubierto el rostro de su prometida para colocar los velos rojos de la emperatriz en el lecho nupcial del dragón y el fénix.

El emperador se sienta en el lecho y la emperatriz ocupa el sitio de la izquierda.

Las maestras de ceremonias han colocado en el lecho nupcial una vasija de cobre boca abajo, encima de la cual ponen una caja que contiene los pastelillos de posteridad é invitan á la pareja imperial á que coma de ellos.

Poco después las maestras de ceremonias llevan una mesa con jamón, guisado, vino de oro, vino de plata, arroz de plata, tajadas de carne y otros manjares.

Colocan almoadones en el suelo al pié del lecho nupcial, y cuatro princesas invitan al emperador y á la emperatriz á que se sienten uno frente á otro.

Terminada la comida, el emperador y la emperatriz vuelven al lecho nupcial, se ponen de frente mirando al Sur, dirección de los géneos de la felicidad.

Cuatro princesas invitan á la pareja imperial á comer pasteles de longevidad, y todo el mundo se retira.

Al día siguiente, dos princesas ordenan que se despierte al emperador, y entran en su cámara para ofrecer á Sus Majestades frutas y té.

Las princesas, las mujeres de los altos funcionarios y las maestras de ceremonias ayudan á la emperatriz á ponerse la diadema en forma de fénix y el traje amarillo claro bordado de dragones.

El emperador, acompañado de la emperatriz, quema incienso en el altar del Cielo y de la tierra; la pareja imperial se arrodilla tres veces y se prosterna nueve.

Se sirve un desayuno en la alcoba oriental, sube la emperatriz á su palanquin de ceremonia y es conducida á la puerta del ángulo Oeste del palacio Chu-Croang-tien, donde se apea en una tienda de campaña, yendo á buscarla el emperador por él mismo.

Allí se repiten las mismas ceremonias.

La noble concubina imperial Elegancia, las princesas de la sangre, las princesas por alianza y las esposas de los altos funcionarios entregan cetros de congratulación á la emperatriz.

El emperador marcha enseguida al palacio Kient-tsing-kong, y toma asiento en el trono.

La emperatriz se adelanta hácia el emperador y le entrega el cetro de congratulación, en cambio del cual el emperador le entrega el suyo.

Y con esto termina el ceremonial del matrimonio del emperador de Pekin.

SECCION RELIGIOSA

SANTO DE HOY. San Gregorio el Magno papa y dr.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la Iglesia del Hospital.

Gerona Imp. de P. Puigblanquer.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE que dirige N. Carlos del Coral.

Día 11.—Tiempo medio á mediodía verdadero 0 horas 10 minutos 13 segundos.

TERMOMETRO			Barómetro	Hig. Saussure.	Estado del cielo.	VIENTO		Lluvia en milímetros.
Mín.	Máx.	Med.				Dirección.	Intensidad.	
10	24	17	750	78	Variable.	S.	Brisa	0

Observaciones.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona.

Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte é incómoda que sea.

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta PASTA y desaparece luego con el auxilio de un buen depurativo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocacion, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS ferina ó de coqueluche, que ataca con tanta pertinacia á los niños, causándoles vómitos, desgana y hasta esputos sanguíneos, se cura con esta PASTA, mayormente si se le acompaña algun cocimiento pectoral y analéptico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, va sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insufrible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL **ASMA** DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más agradable sueño.

Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

Centro de suscripciones y Taller de encuadernación
JOSÉ GRAU
 Tintura Americana y Agua Silvana, para teñir el cabello y barba.—De venta en Gerona, Periferia de D. Tomás Cot, sucesor de Pagés, Rambla de Alvarez y Perfumería de D. Salvador Xifra, calle de Besadó.
 Por mayor, D. Silvio Pagés, Santa Clara 6, 2.º

REMEDIO MILAGROSO.

El único que ha merecido el honor de ser recomendado por las academias de medicina de Londres, Paris, Viena, San Petersburgo, Roma, Bruselas, Amsterdam, New-York y Filadelfia.

FEBRIFUGO DEL DOCTOR AYER.

MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION DE BARCELONA

Combate eficazmente toda clase de fiebres por malignas y persistentes que sean. En Méjico, Venezuela, Brasil, Panamá y en las Islas Filipinas no hay una familia que no tenga siempre en casa un frasco de dicho remedio. De venta en Gerona: D. Joaquín Ametller y en todas las farmacias y droguerías.

CENTRO GENERAL DE NEGOCIOS Y COMISIONES DE BUENAVENTURA SOLANLLONCH BESADÓ NÚM. 2, 2.º—GERONA

Se encarga de representar á los Ayuntamientos, sociedades y particulares; de la confeccion de presupuestos, repartos, cuentas y demás asuntos de las corporaciones municipales; de la formacion de expedientes de quintas, exenciones, sustituciones, etc. etc; de la reclamacion de créditos de Instruccion pública; de la colocacion de capitales; de la confeccion de testamentos; del cobro de toda clase de pensiones, y en general de toda clase de asuntos administrativos, judiciales, eclesiásticos y militares. Horas de despacho: por la mañana de 9 á 1, y por la tarde de 3 á 6.

G. DAVERIO

Ingeniero - constructor. — Zurich (Suiza)

Sucursal en Barcelona, Francisco Henckel, calle Comercio 23

Instalacion y transformacion de fábricas de harinas con arreglo á los últimos adelantos de la industria. Aparatos de propia construccion privilegiados y premiados con las mas altas distinciones en todas las últimas Exposiciones. Cilindros con 2, 3 y 4 cilindros. Destacadores, Cernedores centrifugos y usuales, Sasores, Aparatos para Limpias, etc. Instalaciones totalmente automáticas. Economía de fuerza motriz. Economía de local. Economía de mano de obra. Marcha irreprochable garantida. Rendimiento superior comprobado en mas de 300 fábricas instaladas en varios países.

20,000 defunciones menos anuales;

CON EL USO DEL

Vino tónico digestivo reconstituyente á base de quina pepsina, é hipofosfitos de cal y sosa.

Aprobado y recomendado por la Real Academia de Barcelona.

El éxito obtenido por el gran número de señores Médicos que lo han prescrito, le ha convertido en un arma infalible para combatir la Tisis, la cloro-anemia, el escrofulismo y raquitismo, como á estimulador del apetito y regenerador de las pérdidas sanguíneas, favorecedor de la digestion y asimilacion, desarrollando el sistema muscular. Superior al Aceite de hígado de bacalao, pues además de ser mas grato al paladar, son mas rápidos sus efectos.

¿ NEURALGIAS ?

Por antiguas y rebeldes que sean, se curan con las píldoras anti-neurálgicas Sánblas, de infalibles resultados y de efectos más rápidos que las del Dr. Mousette.

De venta en Madrid: Dr. Izquierdo, Sacramento, 2. Barcelona: Dr. Cera, Pelayo, 6. Gerona: Dr. Perez. Vich: Dr. Urgell, Riera, 22. Olot: Sr. Cardelús y principales farmacias.—Al por mayor, D. Francisco Sánblas, Camprodon.

ZARZAPARRILLA

GRANULAR EFERVESCENTE

Nueva y agradable forma de administrar la zarzaparrilla.

Contiene todos los principios de la Esencia de Zarzaparrilla hasta hoy usada teniendo sobre ella la ventaja de ser mas activa; conservase indefinidamente sin alteracion alguna y es de fácil manejo, con especialidad para llevarla en los viajes.

Así viene á reemplazar ventajosamente á otros antiguos preparados en las afecciones de la piel, herpes, venéreo, sífilis y en todas aquellas que dependen de un vicio y acridud en los humores.

Elaboracion por medio del vapor y venta por mayor:

LABORATORIO DE G. ORTEGA, QUEVEDO, 7, MADRID.

Pormenor en todas las principales farmacias de España y Ultramar

Precio 1'50 pesetas frasco.

IMPRENTA DE PABLO PUIGBLANQUER

PLAZA DE INDEPENDENCIA.—GERONA

En la misma se hacen toda clase de impresiones con la mayor prontitud y esmero á precios cómodos.

Se hacen tarjetas, planos, etiquetas, facturas, cronos y toda clase de trabajos litográficos á precios sumamente económicos.
 LITOGRAFIA DE ANTONIO ESQUERO
 Plateria, 23, Gerona

Gran remedio de efectos rápidos y sorprendentes

SUPERIOR AL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO Y Á LOS FOSFATOS. — Cura pronta y radical de las enfermedades secretas, herpes, erupciones, escrófulas, estómago; hígado, anemia, (colores pálidos) desarreglos menstruales, flujos, dolores reumáticos, nerviosos, fiebres y todo lo que procede de debilidad ó impureza de la sangre.

No tiene rival en los casos de tífus, escorbuto y enfermedades crónicas. Muchísimas familias deben su bienestar y alegría á este poderoso y sin rival Regenerador.

RECONSTITUYENTE
El gran consumo que del mismo se hace es la mejor recomendación.—Purifica la sangre y refuerza á las personas debilitadas por cualquier enfermedad ó exceso.

Deben tomarlo todos los que han sufrido enfermedades secretas ó humores y no estén depurados así como los débiles, linfáticos y convalescientes.

Representantes.—Alomar y Uriach.—Barcelona. De venta en todas las buenas farmacias. En Gerona.—D. Joaquín Coll.

TIMBRES ELÉCTRICOS, por E. Hernandez á precios muy económicos, Calle Bailen número 83.—Barcelona.

600 A 1000

pesetas de beneficio al mes podrán obtenerse con solo un capital de 250 pesetas, expendiendo un artículo exclusivo de primera necesidad universal, privilegiado y premiado. Las personas formales que puedan cumplir las condiciones exigidas, recibirán inmediatamente instrucciones detalladas, con solo indicar su direccion con exactitud y claridad; dirigirse á Mr. Richard Schneider, inventor y fabricante en Paris, 22 Rue d'Armaillé 22, en Paris. 21—24

SALVACION DE LAS VIÑAS CON LAS CEPAS AMERICANAS

DE LA

7.ª GENERACION CATALANA de D. VICENTE SOLÁ Y GELPÍ

En los viveros de dicho señor encontrará, quien los quiera, patrones de ingerto y productores directos de las casas más productivas y de mas segura resistencia á la filoxera, al mildew y al oidium, sin necesidad de rociarlas ni azufrarlas.

Castas híbridas para puas de ingerto tintoreras y blancas de gran produccion, tambien resistent á dichas plagas. Todo á precios módicos.

Para mas detalles, dirigirse á dicho señor en Besalú, quien invita á los viticultores que en tiempo oportuno á visitar aquellas plantas preciosas en sus viñas y á probar sus excelentes vinos.

En La Bisbal á D. Ramon Puig, procurador, ó á D. Narciso de Carreras, banquero, quienes por 75 céntimos de peseta ejemplar, proporcionarán la Memoria muy útil, que el señor Solá dirigió al Instituto de San Isidro probando cuanto dice.